
椰风海韵，春意盎然。
海南博鳌东屿岛喜迎全球
宾客。4月20日至22日，主
题为“疫情与世界：共促全
球发展，构建共同未来”的
博鳌亚洲论坛 2022 年年会
在博鳌举行。

本届论坛年会采取线
上线下相结合的方式，将举
行 30 多场分论坛和活动。
与会嘉宾将围绕疫情防治、
世界经济、绿色复苏与可持
续发展、数字经济、国际合
作与全球治理、亚洲区域合
作与全球合作的新发展等6
项议题进行对话和交流。
具体将总结全球抗疫经验，
探讨如何缩小“免疫鸿沟”；
探讨全球经济走势以及产
业链、通货膨胀等相关问
题；探讨如何促进各国和世
界的包容性发展；探讨如何
在全球化背景下加强数字
经济政策协调，进一步促进
数字经济发展；探讨如何积
极促进全球治理，推动构建
人类命运共同体；探讨如何
用好 RCEP 带来的机遇，继
续深化亚太区域合作等。

通过对这些话题的探
讨，博鳌亚洲论坛 2022 年
年会将着眼于疫后世界经
济复苏与全球合作，为全球
可持续发展建言献策。博
鳌亚洲论坛秘书长李保东
介绍，为筹备好年会，论坛
征求了有关各方的意见与
建议，凝聚共识，“团结”“信
任”“合作”“发展”成为与会
各方的共同期盼。

比尔及梅琳达·盖茨基
金会全球政策与倡导总裁
加吉·戈什接受本报记者采
访时表示：“今年博鳌亚洲
论坛将聚焦新冠肺炎疫情
后共促全球发展，共筑美好
未来，这让人备感鼓舞。我
期待在博鳌亚洲论坛 2022
年年会期间，聆听中国以及
各界伙伴对于包容发展及

合作发展的真知灼见。”与
会嘉宾、联合国教科文组织
驻华代表处代表夏泽翰对
本报记者表示，数字化转型
为可持续发展开辟了新机
遇，“期待博鳌亚洲论坛能
够推动世界数字经济转型，
在数字基础设施建设、数字
产业发展、数字治理等方面
贡献智慧”。

在做好疫情防控工作的
前提下，本届年会服务保障
水平持续提升。“绿色办会”
和“智慧办会”是本届年会服
务保障工作的两大特点。

海南省将在绿色交通、
绿色会务、绿色住宿、绿色
循环、绿色搭建、绿色倡议
等 诸 多 方 面 推 进 绿 色 办
会。据海南省服务与利用
博鳌亚洲论坛联席会议工
作机制领导小组办公室主
任、省委外事工作委员会办
公室主任戴贞介绍，活动接
待用车中有 300 辆左右为
新能源汽车；核心区酒店及
周边已建成 145 个充电桩；
首次搭建绿色电力交易系
统，完成100万千瓦“绿电”
交易，确保核心酒店场馆
100%“绿电”保障。

此外，博鳌东屿岛车联
网项目近日建成并投入试
运营。项目全线实现5G全
覆盖，建成 4 个智慧站牌
等，投入多台自动驾驶汽
车，实现从单车智能向多元
感知的网联化转变。

当前，全球疫情形势依
然严峻，年会疫情防控工作
也受到各方关注。据琼海
市委常委、副市长潘艳红介
绍，为提高博鳌机场通行效
率和服务水平，机场已更新
快速核查通关设备，安装了
10套电信一体化健康码、行
程码核查设备和 7 套机场
智慧防疫系统，保障参会嘉
宾安全、顺畅、高效出行。

来源：人民日报

习近平今日出席博鳌亚洲论坛
2022年年会开幕式 并发表主旨演讲

中国要闻 AA77■ 2022年 4月21日（星期四）

■ Thursday, April 21, 2022
Lt:Ric

魏凤和同莫桑比克国防部长视频通话

博鳌亚洲论坛年会20日举行：
为全球可持续发展建言献策

新华社北京 4 月 20 日
电 中国外交部发言人华春
莹 20 日宣布：中国国家主
席习近平将于 4 月 21 日应

邀以视频方式出席博鳌亚
洲论坛 2022 年年会开幕式
并发表主旨演讲。

以色列总统赫尔佐格、

蒙古国总统呼日勒苏赫、尼
泊尔总统班达里、菲律宾总
统杜特尔特、哈萨克斯坦总
理斯迈洛夫、老挝总理潘

坎、国际货币基金组织总裁
格奥尔基耶娃等外国领导
人和国际组织负责人将应
邀以视频方式出席年会。

新华社北京电 中国国
务委员兼国防部长魏凤和
19 日同莫桑比克国防部长
苏梅视频通话。

魏 凤 和 说 ，中 国 和 莫
桑比克是患难与共、真诚

相待的好朋友、好伙伴、好
兄 弟 ，传 统 友 谊 历 久 弥
坚 。 中 莫 应 进 一 步 巩 固

“ 同 志 加 兄 弟 ”的 特 殊 友
谊，共同抵制霸权主义和
强权政治，共同推动两国

合作共赢、共同繁荣。中
国军队愿同莫桑比克军队
继续保持高层沟通、推进
务实合作、团结抗击疫情，
推动两军关系不断向前发
展。

苏 梅 表 示 ，莫 方 珍 视
莫中传统友谊，愿与中方
加强战略互信，深化经贸
往来，拓展军事领域交流
合作，不断提升两国两军
关系水平。

中国民航局发布东航MU5735 航空器飞行事故调查初步报告
中 新 网 4 月 20 日 电

中 国 民 航 局 4 月 20 日 发
布 关 于“3 · 21”东 航
MU5735 航 空 器 飞 行 事 故
调 查 初 步 报 告 的 情 况 通
报 。 情 况 通 报 指 出 ，机
上 两 部 记 录 器 由 于 撞 击
严 重 受 损 ，数 据 修 复 及
分析工作仍在进行中。

具体通报如下：
2022 年 3 月 21 日，东

方 航 空 云 南 有 限 公 司 波
音 737-800 型 B-1791 号
机 ，执 行 MU5735 昆 明 至
广 州 航 班 ，在 广 州 管 制
区 域 巡 航 时 ，自 航 路 巡
航 高 度 8900 米 快 速 下
降 ，最 终 坠 毁 在 广 西 壮

族 自 治 区 梧 州 市 藤 县 埌
南 镇 莫 埌 村 附 近 。 飞 机
撞地后解体，机上 123 名
旅客、9 名机组成员全部
遇难。

根据《国际民用航空
公约》规定，在事故之日
起 30 天 内 ，调 查 组 织 国
须 向 国 际 民 航 组 织 和 参
与 调 查 国 发 送 调 查 初 步
报告，其内容通常为当前
所获取的事实信息，不包
括 事 故 原 因 分 析 及 结
论 。 目 前《“3·21”东 航
MU5735 航 空 器 飞 行 事 故
调查初步报告》已完成，
报告主要包括飞行经过、
机 组 机 务 人 员 、适 航 维

修 、残 骸 分 布 等 事 实 信
息。主要情况如下：

飞 机 于 北 京 时 间 13:
16 从昆明长水机场 21 号
跑 道 起 飞 ，13:27 上 升 至
巡 航 高 度 8900 米 ，14:17
沿 A599 航路进入广州管
制 区 ，14:20:55 广 州 区 域
管 制 雷 达 出 现“ 偏 离 指
令高度”告警，飞机脱离
巡 航 高 度 ，管 制 员 随 即
呼 叫 机 组 ，但 未 收 到 任
何回复。14:21:40 雷达最
后 一 次 记 录 的 飞 机 信 息
为 ：标 准 气 压 高 度 3380
米 ，地 速 1010 千 米/小
时 ，航 向 117 度 。 随 后 ，
雷达信号消失。

事 故 现 场 位 于 广 西
壮 族 自 治 区 梧 州 市 藤 县
埌 南 镇 莫 埌 村 附 近 一 个
东 南 至 西 北 走 向 的 山 谷
中 。 现 场 可 见 面 积 约 45
平米、深 2.7 米的积水坑，
判定为主撞击点，位置为
北纬 23°19′25.52″，东
经 111°06′ 44.30″ 。 飞
机 残 骸 碎 片 主 要 发 现 于
撞 击 点 0° 至 150° 方 位
范 围 内 的 地 面 及 地 下 。
距主撞击点约 12 公里处
发 现 右 翼 尖 小 翼 后 缘 。
事 故 现 场 山 林 植 被 有 过
火 痕 迹 。 现 场 发 现 水 平
安定面、垂直尾翼、方向
舵、左右发动机、左右大

翼、机身部件、起落架及
驾 驶 舱 内 部 件 等 主 要 残
骸 。 所 有 残 骸 从 现 场 搜
寻收集后，统一转运到专
用仓库进行清理、识别，
按 照 飞 机 实 际 尺 寸 位 置
对应摆放，便于后续检查
分析。

经调查，当班飞行机
组、客舱机组和维修放行
人员资质符合要求；事故
航空器适航证件有效，飞
机 最 近 一 次 A 检 (31A) 及
最近 1 次 C 检 (3C)未超出
维 修 方 案 规 定 的 检 查 时
限，当天航前和短停放行
无 故 障 报 告 ，无 故 障 保
留；机上无申报为危险品

的货物；此次飞行涉及的
航 路 沿 途 导 航 和 监 视 设
施、设备未见异常，无危
险天气预报；在偏离巡航
高度前，机组与空管部门
的 无 线 电 通 信 和 管 制 指
挥未见异常，最后一次正
常陆空通话的时间为 14:
16；机上两部记录器由于
撞击严重受损，数据修复
及分析工作仍在进行中。

后续，技术调查组将
依 据 相 关 程 序 继 续 深 入
开 展 残 骸 识 别 、分 类 及
检查、飞行数据分析、必
要 的 实 验 验 证 等 调 查 工
作 ，科 学 严 谨 查 明 事 故
原因。

美日新澳四国对中所安全框架协议感到担忧？中方驳斥
【环球时报-环球网报

道】针对中国和所罗门群岛
签署中所政府间安全合作框
架协议，美国国家安全委员
会 19 号发表声明称，美国、
日本、新西兰、澳大利亚四国
对这份安全框架协议感到担
忧，安全框架对自由和开放

的印太地区构成严重的威
胁。对此，中国外交部发言
人汪文斌表示，中所两国在
平等互利公开透明的基础上
进行安全合作，帮助所方维
持社会秩序，应对自然灾害，
开展人道主义救助，不针对
任何第三方，不取代所现有

的双、多边安全合作机制。
我不明白这怎么就对美方构
成严重的风险？

汪文斌称，按照美方的
逻辑，是不是太平洋岛国只
能同美方开展安全合作，或
者只能同包括美方在内的
它的少数几个盟友开展安

全合作，是不是同其他国家
进行安全合作就是威胁？
美方究竟是把岛国视为独
立的主权国家，还是当做自
己的附属物？是要与岛国
发展平等关系，还是寻求控
制岛国，这些是美方需要回
答的问题。

中方：将在力所能及范围内
继续向斯里兰卡提供支持和帮助

中新网北京 4 月 20 日
电 中 国 外 交 部 发 言 人 汪
文斌 4 月 20 日主持例行记
者会。

有 记 者 提 问 ：当 前 斯
里兰卡正遭受经济危机困
扰，已向国际货币基金组
织寻求紧急融资援助。我
们注意到，中方决定向斯
里兰卡提供紧急人道主义

援助，帮助斯应对当前困
难。发言人能否进一步介
绍有关情况？

汪 文 斌 ：中 斯 是 传 统
友好近邻，两国始终相互
理 解 、相 互 支 持 、守 望 相
助，树立了大小国家友好
相 处 、互 利 合 作 的 典 范 。
长期以来，中方一直积极
支持斯方经济社会发展。

当 前 ，斯 里 兰 卡 面 临
经济困难。中方已宣布向
斯 提 供 紧 急 人 道 主 义 援
助，并将在力所能及范围
内，继续向斯方提供支持
和帮助，助力斯经济复苏
和民生改善。我们相信斯
政府和人民一定能够克服
暂时困难，维护经济社会
稳定和发展。

外交部发言人汪文斌。
薛伟 摄

博鳌亚洲论坛2022年年会
探讨国际社会三大问题

中新社博鳌 4 月 20 日
电 博鳌亚洲论坛秘书长李
保东 20 日在博鳌亚洲论坛
2022年年会新闻发布会上表
示，年会着眼于当今世界各
国共同面临的三大问题，呼
吁国际社会加强合作，共促
发展，共创未来。

主题为“疫情与世界：共
促全球发展，构建共同未来”
的博鳌亚洲论坛 2022 年年
会于 4 月 20 日至 22 日在海
南博鳌举行。

据李保东介绍，中国国
家主席习近平将以视频方
式出席年会开幕式并发表

主旨演讲。以色列总统赫
尔佐格、蒙古国总统呼日勒
苏赫、尼泊尔总统班达里、
菲律宾总统杜特尔特、哈萨
克斯坦总理斯迈洛夫、老挝
总理潘坎、国际货币基金组
织总裁格奥尔基耶娃等外
国领导人和国际组织负责
人 将 以 视 频 方 式 出 席 年
会。20 位各国政要、前政
要，50 位部长级高官和前官

员，22 位国际和地区组织负
责人以及众多商界领袖及
著名学者参与讨论。

李保东称，年会着眼于
当今世界各国共同面临的三
大问题：一是如何战胜疫情
并建设疫后世界；二是如何
促进世界经济稳定复苏并实
现可持续发展；三是如何减
少国际关系中的紧张对立并
寻求合作共赢。本届年会将

举行数十场分论坛和圆桌会
议，围绕上述问题分“绿色发
展”“创新发展”“包容发展”

“合作发展”四个板块进行深
入讨论。

据初步统计，今年共有
来自42个国家和地区的600
多名线下代表，近 400 名线
上代表，以及来自 102 家媒
体机构的700多名记者出席
年会。

“我们希望通过年会的
讨论，更好地把脉后疫情时
代世界发展大势，呼吁国际
社会加强合作，共促发展，共
创未来。”李保东说。

钟南山：中国不适用完全开放 应坚持动态清零
4月 8日，在南开大学通

识选修课《医药前沿与挑战》
上，中国工程院院士钟南山以
《科技指导抗疫，勇攀医学高
峰，与南开广大青年谈创新》
为题，从当前的新冠肺炎疫情
防控等方面与青年学子进行
交流，超20万人在线听课。

“在人与病毒的斗争中，
最高的人权就是人的生命，是
健康的生命。”谈到新冠肺炎
疫情防控，钟南山院士说：“新
冠肺炎的关键问题就是要最

大限度降低传播和病死率。”
当前流行的奥密克戎毒

株症状轻，比起德尔塔病毒
死亡率相对较低，为此，一些
国家推崇与病毒共存。对
此，钟南山院士结合香港和
上海的疫情表示，虽然奥密
克戎死亡率低，但是传播力
强，如果大规模发生，会失去
很多生命。“所以目前来看，
在中国完全开放是不适用
的，对中国来说，还是应该坚
持动态清零，逐步开放。”

新形势下，做好新冠肺
炎疫情防控，钟南山院士提
出“PROTECT”一体化策略，
也就是说，要依靠疫情预测
模型，指导防控；加强疫苗接
种及通用疫苗研发，提高预
防率；贯彻“抗原筛查，核酸
确诊”的政策；加速新冠药物
及抗体的研发；多学科康复
介入降低后遗症风险；实现
医院、社区、基层一体化防控
管理；以疾病为中心向以健
康为中心转变。

对于疫苗接种，钟南山
院士介绍，通过实验室对疫
苗免疫原性的分析，两剂灭
活疫苗接种后，使用一种异
种疫苗，其血清中和抗体水
平、特异性 CD4+（RBD 多肽
库刺激）活性均较三剂灭活
疫苗者高。钟南山建议，根
据我国不仅减少重症率和死
亡率，还要减少感染率的“动
态清零”战略，建议使用异种
疫苗作为序贯接种。

来源：界面新闻

华视误播“新北市遭共军导弹击中”
台军方吓一大跳

【环球网综合报道】中
时新闻网等台媒消息称，台
湾“华视新闻”电视台(简称

“华视”)20 日早误播“新北
市遭共军导弹击中”消息，
引起岛内民众恐慌。有台
军方人士看到这个“消息”
后，吓了一大跳。此外，台
防务部门负责人邱国正说，
刚看到这个信息还蛮讶异
(惊讶诧异)的，他称，这对媒
体朋友是个“很好的教材”。

中时新闻网称，华视早
上播快讯，出现“新北市遭共
军导弹击中，台北港舰艇爆
炸、设施、船舶损毁”、“战争
有爆发之虞”、“中共备战频
繁，‘总统’发布紧急命令”等
字样，民众一片哗然，台军方
内部听到消息后，也吓了一
大跳。一位官员说，他直觉
就是搞错了，怎么可能大陆
打导弹，“‘国防部’都不知
道，电视台却能先掌握”。

华视则回应称，这是19

日防灾视频信息，因设定错误
而播出，已第一时间向民众澄
清道歉，将严惩失职人员。

台防务部门发言人孙
立方上午称，台军运用情监
侦系统严密掌握台海情况，
目前一切正常。台文化部
门负责人李永得则称，“这
是一个绝不应该发生的错
误，‘文化部’郑重致歉，除
要求华视立即提出事件报
告，并应深切检讨，绝不得
再犯。”

国民党“立委”江启臣
对此表示，华视的报道已造
成恐慌，且这是媒体报道而
非一般民众所散播的言论，
呼吁邱国正将此问题带回
并与安全部门高层讨论。
国民党立法院党团还因此
召开记者会，指控华视违反

“灾害防治法”散播不实信
息，要求台湾地区通讯传播
委员会开罚，甚至将 52 台
撤照。


